

Actores de desarrollo de recursos y redes de Prevención y Lucha contra el Extremismo Violento

Su organización puede asociarse o beneficiarse de las redes y de los recursos que ofrecen diversos actores de desarrollo que trabajan en el campo de la prevención y lucha contra el extremismo violento (Prevención y Lucha contra el Extremismo Violento). Aunque no existe una lista exhaustiva de actores de Prevención y Lucha contra el Extremismo Violento, puede utilizar la siguiente lista ilustrativa como punto de partida para encontrar organizaciones que están promoviendo el establecimiento de redes de contactos y el intercambio entre los actores de la Prevención y Lucha contra el Extremismo Violento, en sectores o regiones específicas.

	¿QUÉ HACE?	¿CUÁLES SON LOS RECURSOS O SERVICIOS FUNDAMENTALES QUE OFRECE?
Global Center on Cooperative Security	El centro global para la seguridad corporativa es una organización independiente sin fines de lucro que se dedica a construir un mundo más justo y seguro. Equipan a las personas que son la primera línea de defensa, con los conocimientos, las competencias y las redes necesarias para responder al extremismo violento. Global Center encuentra formas prácticas de dotar a las organizaciones de la sociedad civil con un sitio en la mesa, darles voz en la conversación, y acceso a herramientas y redes que son necesarias para que desempeñen su papel en la construcción de comunidades más seguras y resilientes.	<ul style="list-style-type: none"> Organiza eventos de Prevención y Lucha contra el Extremismo Violento para ayudar a los actores en diferentes países a construir relaciones y capacidades, y a compartir experiencias y buenas prácticas. Publica informes y análisis de las políticas y los programas nacionales y multilaterales que combaten el extremismo violento, y evalúa sus impactos negativos potenciales. Comparte con sus miembros un boletín de noticias y actualizaciones por email relativas a las iniciativas que desarrolla Global Center y sus socios de todo el mundo. A través de sus proyectos, ofrece financiación mediante subvenciones para ayudar a los colectivos de la comunidad a plantar cara al extremismo violento a nivel local.
Centro global de la seguridad corporativa	El Fondo Global para la Resiliencia y el Compromiso de la Comunidad (GCERF) es una asociación pública-privada que se fundó para canalizar el primer esfuerzo global para respaldar iniciativas locales a nivel de la comunidad, destinadas a fortalecer la resiliencia frente al orden del día del extremismo violento. Trabajando desde el corazón de la seguridad y el desarrollo, GCERF se ha comprometido a trabajar en colaboración y consulta con gobiernos, la sociedad civil y el sector privado, en los países beneficiarios para apoyar las estrategias nacionales que hagan frente a los factores locales que conducen al extremismo violento.	<ul style="list-style-type: none"> Las subvenciones de financiación nuclear Mecanismo de Financiación Función ofrecen su apoyo económico durante un plazo máximo de tres años, a aquellos consorcios de organizaciones que trabajan a nivel de la comunidad, para reforzar la resiliencia frente a los planes del extremismo violento. Una entidad registrada legalmente a nivel local se ocupará de coordinar y liderar los consorcios y actuará como receptor principal de los fondos. Además, se ha instaurado un mecanismo de financiación acelerado Mecanismo de Financiación Acelerado como respuesta urgente a la escalación del extremismo violento en todo el mundo, y a sus manifestaciones actuales, como fuente transnacional de inseguridad.

	¿QUÉ HACE?	¿CUÁLES SON LOS RECURSOS O SERVICIOS FUNDAMENTALES QUE OFRECE?
Foro global contra el terrorismo	<p>El GCFT, fundado en 2011, es una plataforma de lucha antiterrorista multilateral, apolítica e informal, que ha reforzado la arquitectura internacional de respuesta al terrorismo del siglo XXI. El epicentro de la misión global del Foro es la promoción de una iniciativa estratégica y a largo plazo para combatir el terrorismo y las ideologías del extremismo violento que lo sustentan. El GCTF desarrolla Buenas Prácticas y herramientas para que las personas encargadas de la toma de decisiones y de la parte práctica fortalezcan las competencias civiles para la lucha contra el terrorismo, las estrategias nacionales y los módulos de formación. Ofrece un foro de encuentro para los y las responsables y encargados nacionales de la parte práctica de la lucha contra el terrorismo con sus homólogos de las diferentes regiones para compartir experiencias, conocimiento experto, estrategias, herramientas, necesidades de capacidad y programas de construcción de competencias.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Grupos de Trabajo: pretenden identificar los retos, las lagunas y las necesidades relacionadas con la lucha antiterrorista civiles y relevantes. Tiene en cuenta las actividades que aborden esas lagunas o necesidades, y moviliza la voluntad política, los recursos financieros, y el conocimiento experto necesario para implementar estas actividades. En 2019, existían cinco Grupos de Trabajo, entre los que se incluye uno sobre la Lucha contra el Extremismo Violento (LEV). • La iniciativa de cooperación nacional-local para la prevención y lucha contra el extremismo violento «National-Local Cooperation in Preventing and Countering Violent Extremism», incluirá talleres de expertos multidisciplinares en 2019/2020 para reunir a los distintos actores internacionales, nacionales y locales, para identificar y debatir métodos para superar las barreras a la cooperación nacional-local en la Prevención y Lucha contra el Extremismo Violento, con objeto de producir un Documento de Buenas Prácticas. GCTF apoya también otras iniciativas a las que se puede acceder en la misma página. • La página Herramientas y Manuales incluye enlaces con varios documentos de políticas y mejores prácticas (en inglés, francés, y en árabe) que se estructuran en el ciclo de vida de la radicalización a la violencia de GCTF, así como otros recursos que GCTF tiene o apoya.
Hedayah	<p>En respuesta a la necesidad expresada por los miembros de GCTF y la comunidad internacional más amplia, Hedayah se estableció como centro independiente y multilateral, dedicado al diálogo y a las comunicaciones, los programas de construcción de capacidades, investigación y análisis para combatir el extremismo violento en todas sus formas y manifestaciones. Se inauguró en diciembre de 2012 y tiene su sede central en Abu Dhabi (EAU).</p>	<ul style="list-style-type: none"> • El catálogo Lucha contra el Extremismo Violento relacionada con Luchado-res Terroristas en el Extranjero y Programas de Retornados comparte y clasifica los programas existentes de acuerdo con cuatro apartados: (1) Detección e intervención contra el extremismo violento, (2) Detección e intervención contra el reclutamiento y la facilitación, (3) Detección e intervención contra Viajar para Combatir, y (4) Detección e Intervención a su Regreso.
Resolve Network	<p>La red RESOLVE Network es un consorcio global de investigadores, organizaciones de investigación, encargados de las políticas y encargados de la puesta en práctica de estas, comprometidos con una investigación empírica y definida a nivel local de los factores que conducen al extremismo violento, y las fuentes de resiliencia de la comunidad. RESOLVE es una incubadora de recursos sobre planteamientos empíricos, multidisciplinares y matizados para el análisis de los factores que conducen al extremismo violento y las fuentes de resiliencia de la comunidad.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • RESOLVE's Global Network comprende a Organizaciones Miembro así como a individuos del consejo asesor para la investigación (Research Advisory Council). Todos los miembros de la Red se benefician de una plataforma global donde pueden promover y mejorar sus trabajos, fomentar sus contactos y colaborar unos con otros. <i>Nota: Para ser miembro es necesario recibir una invitación.</i> • La incubadora de recursos para la investigación Punto Focal de Recursos de Investigación reúne información sobre publicaciones (listas de informes de investigación, declaraciones, fichas técnicas, brevíarios y notas de protocolos que pueden filtrarse), proyectos apoyados por RESOLVE y los productos desarrollados por el equipo de RESOLVE (aprendizajes internos y «lo que estamos leyendo»).

	¿QUÉ HACE?	¿CUÁLES SON LOS RECURSOS O SERVICIOS FUNDAMENTALES QUE OFRECE?
Red de Concienciación sobre la Radicalización	<p>La <i>Red de Concienciación sobre la Radicalización</i> (RAN) reúne a los expertos que se dedican a la práctica de los programas de toda Europa, que trabajan en la prevención de la radicalización. Es una red de personas que se dedican al trabajo práctico en primera línea, o que trabajan con las comunidades de base a lo largo de Europa, que trabajan todos los días a pie de calle con personas radicalizadas, o que son vulnerables a la radicalización. Estas personas que se dedican a la práctica incluyen a los responsables de la policía y de las instituciones penitenciarias, pero también a personas que no han estado tradicionalmente implicadas en actividades de lucha antiterrorista, como profesores, trabajadores juveniles, representantes de la sociedad civil, representantes de las autoridades locales y a los profesionales de la salud.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Su base de datos Base de datos Online RAN contiene una lista con más de 3.200 participantes en redes de profesionales que se dedican a la práctica en primera línea, o en comunidades de base alrededor de Europa. • Los grupos de trabajo Grupos de Trabajo RAN conectan con las personas que se dedican a la práctica en primer línea, a los expertos de campo, los trabajadores sociales, el personal docente, las ONGs, las organizaciones de la sociedad civil, las asociaciones de víctimas, las autoridades locales, las fuerzas de la seguridad y el orden, el mundo académico y muchas más, en torno a 10 temas. • Recolección de Enfoques y Prácticas RAN presenta una serie de planteamientos de siete encargados del trabajo práctico en el campo de la prevención de la radicalización, con ejemplos de numerosas lecciones aprendidas y prácticas y proyectos seleccionados. Disponible en inglés, francés y neerlandés.
Programa de Empoderamiento de la Sociedad Civil (CSEP)	<p>El programa para el empoderamiento de la sociedad civil (CSEP) es una iniciativa dentro del marco del Foro de Internet de la UE (que vio la luz en 2015 para responder contenidos terroristas online). El programa para el empoderamiento de la sociedad civil (CSEP) ofrece apoyo a la sociedad civil, las organizaciones de base (grass roots) y las voces creíbles. El programa para el empoderamiento de la sociedad civil (CSEP) empodera a estos grupos diferentes para ofrecer alternativas efectivas a los mensajes procedentes de extremistas violentos y terroristas, así como ideas que combatan el extremismo y la propaganda terrorista. Promueve la construcción de capacidades, la formación, las alianzas con las organizaciones de la sociedad civil con empresas de Internet y redes sociales, y apoyando campañas diseñadas para llegar a las personas vulnerables y a las personas en riesgo de radicalización y reclutamiento por los extremistas.</p> <p><i>Nota: El trabajo de CSEP está respaldado por RAN (como se ha expuesto arriba).</i></p>	<ul style="list-style-type: none"> • La base de datos Base de Datos CSEP incluye organizaciones interesadas en desarrollar campañas contra la radicalización y el extremismo violento. Cualquiera puede consultar la base de datos para encontrar socios potenciales que ofrezcan oportunidades de financiación a nivel regional, nacional de la UE o internacional. • El programa de formación que ofrece a los participantes las habilidades necesarias para diseñar e implementar una campaña online efectiva, convincente y creíble, y para garantizar que llega a su público meta. Este material está disponible en 20 idiomas de la UE.
Consejo de Cooperación Regional	<p>Esta plataforma online está dedicada a la cooperación de seguridad regional en el sudeste europeo en general, y para la prevención y lucha contra el extremismo violento (P-LEV) en particular.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Directorio de instituciones internacionales, regionales y nacionales (que incluye desde las organizaciones internacionales principales, hasta las iniciativas y proyectos regionales, o laboratorios de ideas, y organizaciones activistas de la sociedad civil) activas en la lucha antiterrorista y la P/LEV en la región o relevantes para la misma. • Los documentos de bases de datos aptos para la búsqueda incluyen documentos internacionales y regionales, como las resoluciones, y documentos nacionales, como las leyes y estrategias; así como estudios de investigación y artículos especializados; artículos periodísticos e informes de relevancia; y datos estadísticos.

	¿QUÉ HACE?	¿CUÁLES SON LOS RECURSOS O SERVICIOS FUNDAMENTALES QUE OFRECE?
<p><u>Red francófona de prevención de la radicalización y del extremismo violentos que puedan conducir al terrorismo (FrancoPREV)</u></p>	<p>Tuvo su origen en la "Organisation Internationale de la Francophonie", y el objeto de esta red francesa de PLEV es fortalecer las sinergias y las capacidades de actuación de las autoridades públicas y de la sociedad civil de los países francófonos y de los miembros del gobierno sobre la prevención de la radicalización y el extremismo violento que puede desembocar en el terrorismo. Entre sus actividades se incluyen: la difusión de la investigación y conocimiento compartido; la defensa de los derechos y el aumento de la concienciación; y la construcción de capacidades, que incluyen la formación en narrativas de réplica y alternativas.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • <u>Página de recursos sobre prevención</u> es una página de recursos sobre prevención, que incluye información sobre informes, herramientas y formación.